



INTERNACIONAL

## FISICOS Y FUTUROS

Efrain H. Mariano / Mauro Álvaro Montero

# La era de distensión monetaria parece acabar; derriba al oro

La onza troy de oro se recuperó de su mínimo de casi tres semanas, pero al final cerró en terreno negativo, después de que la decisión del Banco de Japón de no extender su programa de estímulo monetario aumentó las especulaciones de que la era de políticas monetarias globales ultraexpansivas está llegando a su fin.

Así, en el Commodity Exchange (Comex) el contrato del metal dorado para entrega en agosto perdió 9.0 dólares, o bien 0.6 por ciento, para finalizar en mil 377.00 dólares la onza, tras caer a un piso intradía de mil 364.50 dólares, su menor pizarra desde el 23 de mayo.

Operadores confirmaron que la caída del oro estuvo asociada a la decepción generalizada que causó la decisión del Banco de Japón de no anunciar medidas adicionales de estímulo monetario.

El precio del metal dorado ya se había visto afectado por rumores de que la Reserva Federal de Estados Unidos podría tener que reducir su alivio monetario antes de lo previsto, después de que Standard & Poor's revisó al alza el panorama de su crédito soberano.

Varias decisiones de tipo monetario en todo el mundo han impulsado las cotizaciones del oro a máximos históricos en

años recientes, al mantener la presión sobre tasas de interés al mismo tiempo que aumentan los temores inflacionarios.

Sin embargo, las especulaciones de que la era de abundante estímulo monetario esté llegando a su fin golpearon ayer a los mercados accionarios alrededor del mundo.

Analistas no descartan que el oro continúe con su tendencia descendente —ha perdido alrededor de 17 por ciento en lo que va del año— y que se coloque por debajo de su mínimo de abril de mil 322 dólares; incluso, aseguran, tocaría valores no vistos desde septiembre de 2010 de alrededor de mil 250 dólares.

